



Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS

CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

COMMUNIQUE POUR LES MEDIAS

1er avril 2014

Mesures d'économie à l'école Premier bilan 2014 - perspectives 2015

(IVS).- Malgré une économie de 9.5 millions dans trois Services de la formation (enseignement : 5 millions, formation professionnelle : 3 millions et formation tertiaire : 1.5 million), le Département de la formation et de la sécurité peut informer que l'organisation de l'année scolaire prochaine est assurée pour l'essentiel.

Au niveau de l'enseignement, il a été possible de tenir le budget de 5 millions grâce aux efforts conjugués du Service et des directions et surtout grâce aux sacrifices consentis par les enseignants. Grâce à eux, le Service de l'enseignement a pu remplir correctement sa difficile mission.

Toutes les mesures d'économies qui pouvaient être envisagées ont été prises. Cela ne s'est pas fait sans dégâts, aussi bien sur la qualité des prestations de l'école que sur l'emploi du corps enseignant.

Entre 2013 et 2014, les effectifs des écoles rattachées au Service de l'enseignement ont augmenté de 535 élèves dans le Bas-Valais et diminué de 39 élèves dans le Haut-Valais. Il aurait donc fallu créer 21 postes supplémentaires pour absorber les 496 élèves supplémentaires. Au lieu de cela, le corps enseignant comptera 90 postes de moins sur les 3200 que compte le corps enseignant valaisan.

Les résiliations complètes ou partielles envoyées avant le 1^{er} mars concernaient 104 enseignants. Il est à ce jour impossible de dire s'il y aura, et si oui combien, des résiliations confirmées une fois que les directions auront établi leur planification détaillée. L'objectif est de s'approcher le plus possible du zéro licenciement effectif.

Il est à relever que 18 communes et sept cycles d'orientation ont déjà mis au concours des postes ou des heures d'enseignement. Le Service de l'enseignement assure le suivi et prend toutes les mesures utiles pour encourager les autorités locales à engager prioritairement des enseignants dont le contrat a été résilié.

Relevons enfin que le budget 2015 et son impact sur l'Ecole sera suivi par le Département. Un groupe de travail impliquant les associations d'enseignants, de directeurs, de parents ainsi que les inspecteurs suivra jusqu'en décembre l'élaboration du budget 2015.

L'école valaisanne a beaucoup donné en 2014 ! Elle ne peut plus faire l'objet de coupes en 2015, sous peine de dégradation sérieuse de la qualité de la formation et des conditions de travail.

Parce que la formation touche directement la jeunesse et l'avenir du Canton, le chef du Département s'engagera pour que la FORMATION soit une priorité du Gouvernement.

Le conseiller d'Etat Oskar Freysinger, chef du DFS - 027 606 40 05

